

MEXICANOS EN EL EXTRANJERO

Avance lento para registro ante el INE

Tienen hasta el próximo 20 de febrero para inscribirse en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero y poder votar en las elecciones de 2024

ROXANA GONZÁLEZ

A tres meses de que el registro de mexicanos para votar en las elecciones de 2024 desde el exterior se cierre, 36 mil 810 connacionales se han inscrito en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNE-Extranjero), lo que representa un avance de apenas seis por ciento de los 603 mil 543 con credenciales de elector vigente, de acuerdo con información oficial del Instituto Nacional Electoral (INE).

La cifra equivale a menos de la mitad de las personas que caben en el Estadio Azteca, cuya capacidad es de 83 mil 264 personas.

Para la elección de 2024, la más grande que se celebrará en la historia del país, los connacionales que radican fuera de México tienen hasta el próximo 20 febrero para registrarse en la LNE-Extranjero y poder votar.

Por primera vez estos connacionales podrán hacerlo en tres modalidades: de manera electrónica por Internet, vía postal —con la que se inició en 1996 la votación desde el exterior— y de forma presencial en 24 consulados que serán habilitados en Estados Unidos, Canadá, Francia y España. En las elecciones presidenciales del año 2012 sólo votaron 59 mil 115 desde todo el mundo y en la de 2018 fueron 98 mil 470, lo cual representa menos de 0.09 por ciento de los votos contados en Méxi-

co en esas dos elecciones.

En opinión de Francisco Javier Jiménez, experto de la UNAM en procesos electorales, existen múltiples factores que explican el escaso registro de mexicanos hasta el momento para votar el próximo año, pero el más importante es que todavía existe una cultura de participación política-electoral muy baja. “Muchos de los mexicanos que radican fuera del país nunca ejercieron su derecho a votar en México y tampoco lo han querido ejercer en otros países y es que cuando alguien logra un arraigo rápido en otro sitio pues comienza a interesarse en lo que pasa ahí y no en su país de origen”, dijo.

Otro de los factores de peso para casi la mitad de los electores mexicanos que radican en Estados Unidos, de acuerdo con el experto, es su estatus migratorio, pues existe una natural reserva de llevar a cabo trámites que puedan poner en evidencia esa condición.

“Para registrarse como votante, el INE pide a los mexicanos en el extranjero mostrar un comprobante de domicilio, lo que puede verse como un riesgo entre los mexicanos indocumentados”, explicó en entrevista con **El Sol de México**.



“Muchos de los mexicanos que radican fuera del país nunca ejercieron su derecho a votar”

FRANCISCO JAVIER JIMÉNEZ

EXPERTO DE LA UNAM EN PROCESOS ELECTORALES

OPCIONES

POR PRIMERA VEZ, los connacionales podrán votar en tres modalidades: electrónica, vía postal y presencial

ARCHIVO DANIEL AUGUSTO/ CUARTOSCURO



EL INE lanzó campaña de credencialización para quienes viven en el extranjero

